

2016年 9月27日  
発行/日本共産党市議団地域版  
自宅/市川市菅野2-14-14-206  
Tel/fax 047-323-3640  
携帯 090-6310-3294  
shimizu@jcp-ichikawa.com  
ブログ  
http://jcp-shimizu.sblo.jp

日本共産党市議会議員

# 清水みな子

あおぞらメール No.94



## 代表質問でただした市政

9月市議会

# 市民いじめの9議案に反対

9月市議会では、市民負担を強いる議案が続々提出され、市議団では9本の議案に反対しました。私は今議会では代表質問を行いました。議案の内容などをお知らせします。



葛飾八幡宮境内に建設中の市民会館 (右奥)

設が再値上げとなる議案です。決算では、利用者には減っているが、収入は増えています。9月議会に「値上げによる市民生活への影響を調査、検証し、10月の値上げを延期してほしい」

**9本の議案とは**  
**①市民談話室の廃止**  
前号でも詳しくお知らせしましたが、利用団体には意見を聞かず、市民会館でその機能が充分であるという判断で、廃止ということですが、どうしても廃止しなければならぬという理由がありません。

**②市民会館の設置**  
300名ほどのホール、市民会館などの公共施設が再値上げとなる議案です。決算では、利用者には減っているが、収入は増えています。9月議会に「値上げによる市民生活への影響を調査、検証し、10月の値上げを延期してほしい」

**③公共施設の値上げ**  
昨年10月から値上げされた公民館などの公共施設が再値上げとなる議案です。決算では、利用者には減っているが、収入は増えています。9月議会に「値上げによる市民生活への影響を調査、検証し、10月の値上げを延期してほしい」

**④文化会館の会議室等の値上げ**  
昨年10月に値上げの対象とならなかった文化施設が今回は対象となり、会議室、練習室などが4月から値上げされます。大ホール、小ホール、展示室はそのままです。

**⑤行徳公会堂の会議室値上げ**  
行徳公会堂の会議室は昨年10月値上げされましたが、4月から値上げされます。



市議団は毎議会ごとに「市政懇談会」を開催

**⑥南八幡メンタルサポートセンターの民営化**  
公の施設の役割は終えられ、民間に委ねられる。市民負担を減らす。9月議会に「値上げによる市民生活への影響を調査、検証し、10月の値上げを延期してほしい」

**⑦市内4箇所のデイサービスセンターの民営化**  
これまで指定管理施設であった市内4箇所（香取、南八幡、中山、柏井）を「民でできるものは民で」と、民間事業者を引き継ぎます。事故が起きた時も民間まかせ、市の役割を投げ捨てることになりません。

**⑧地域振興施設「道の駅」の経営を指定管理者にまかせる**  
「道の駅」の建物は市で建設するが、あとはすべてお任せという指定管理者制度。地域経済の活性化に貢献するという意識がありません。

**⑨駐輪場の値上げ**  
「受益者負担100%」が無料駐輪場を有料とした理由。今回は北国分駅前、4月に鉄道会社が駐輪場を作る予定でしたが、市が有料駐輪場を設置する議案です。

# 市川市の滞納徴収― あまりにもひどい実態

市内に住む50代の男性から、市川市の滞納税金の徴収があまりにひどいので、現状を知ってもらいたいという手紙が届きました。私は以前にも一般質問で、滞納に対する徴収強化の実態を告発しました。

「以前に自営業をしていて、資金繰りに追われて市県民税と国保税を滞納し、本税だけで350

万円ほど。もちろん反省していますし、完済する気持ちでがんばろうと思っていました。市役所から呼び出しがあり、返済の仕方を話し合いました。『分納も可能で返済計画を立ててください』。次の職がやっとみつかり働きだしました。小学生2人と妻、住宅ローンを抱え、払えるお金は3万円。その金額で返済計画を立

てて市役所に行きました。しかし『こんなものは返済計画とは言わない、話しにならない。最低5万円は払ってもらわないとだめです』と担当者に言われました。生活費やローンのことを話し、何とかなるのは3万円ですと事情を説明しましたが、『それなら給与を差押えますよ』と言われ、もう一度考えてきますと家に帰りました。妻と相談し、子どもの教育費や食費を削って、何とか毎月5万円支払う計画を立てました。担当者はそれでも足

りないというのです。自分のしたことはいえ、なんでこんなに追い詰められなければならないんだらうと涙が止まりませんでした。そして、考えたことは自殺でした。自殺でも保険金があります。それを担当者に言いました。『払ってもらえれば』と言われました。『家族を嘆き悲しませてもは支払えとはどういうことでしょうか。』

こんな内容でした。早速に連絡を取り、今後の相談をしているところで、いま市川市の徴収強化は県内トップの成績です。この間の相談は給与の差押えなど徴収に対する深刻な相談です。市議団では、今後も実態を告発、追及していきます。

## 戦争法1年 雨つき2万3千人



### 無料法律相談

- ◎ 10月 4日(火)  
担当 白井幸男弁護士
- ◎ 11月 4日(金)  
担当 高橋高子弁護士  
午後2時から5時まで  
相談時間はひとり30分  
予約は清水または控え室。

### 《主な活動報告 9月》

#### ☆9月4日 市民ミュージカル鑑賞

市内の老若男女150人が4カ月間の稽古を行い、第8回市民ミュージカル「夏の光」を熱演しました。今回は、国府台にある血清研究所跡地の赤レンガも登場するなど、アピール性のある作品になりました。

#### ☆9月17日 いちかわ産フェスが開かれる

12回目となる「いちかわ産フェスタ」が現代産業科学館で開かれました。天気もよく、大勢の市民が参加しました。昨年よりも出店が少なくなったかなと思いましたが、メイン会場では、ダンスなどのパフォーマンスもあり盛り上がっていました。



#### ☆9月22日 新宿で「ラブ&ピース展」

デザインをしている友人らが、29回目となる「ラブ&ピース展」を新宿・ゼロホールで開き、見に出かけました。今年は、日本国憲法前文を分担して描いています。それぞれ特徴があって、たいへん素晴らしい作品に仕上がっていました。



#### ☆9月25日「九条の会市川」11周年記念集会

25日午後からグリーンスタジオで、九条の会市川の結成11周年記念集会が開かれました。記念講演は東海大学教授の永山茂樹さん。「この憲法を捨てさせないーなにを止める。どこで止める。だれと止める」と題した歯切れのよいお話を聞きました。戦争法制定から1年、阻止するためのたたかいはこれからです。